
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1947年の 11月 6日、東京都の多摩川辺り

で集団でのお見合いイベントが行われま

した。そのことを記念して、お見合いの日

と名付けられたということは知っていま

したか。もしも縁が 

ないという人は、こ 

の日にあやかってお 

見合いをすると、良 

いご縁に恵まれるか 

もしれませんね。 

 

第一生命保険が全国の小・中・高校生

3,000 人に「大人になったらなりたいも

の」のアンケートを実施。中高生は男女と

も同じ職業が 1位でした。それは何でしょ

うか？ 

 

１．YouTuber 

２．会社員 

３．教師 

 

（答えは裏面にあります！） 

 

確定申告には少し早いですが、今回は医療費控除の注意点をお伝えします。医療費控除とは

1年間の医療費合計額が 10万円を超えた際、超えた分を所得から控除できる制度です。「医

療費控除額(a)＝実際に支払った医療費(b)－保険金などで補填される金額(c)－10万円」で

計算し、(a)に申告者の税率をかけた金額が、確定申告後、還付されます。ここで注意した

いのが、医療費控除の明細書に記入する(c)の金額です。例を見てみましょう。 

Aさんはがんで入院。高額療養費などを差し引いた医療費合計額が 10万円(b)。加入して

いたがん保険から「入院給付金 30万円」、「がん診断給付金 100万円」が給付されました。

この場合、差し引く金額(c)は①130万円（給付された保険金全額）、②30万円（入院給付金

の額）、③10万円（負担した医療費合計額）のうちどれでしょうか？ 

答えは③10 万円です。まず、「がん診断給付金 100 万円」は(c)には含まれません。がん

診断給付金とは、医療費に対する給付ではなく、がんと診断されたことに対する給付のた

め、対象外になるからです。対象になるのは「入院給付金 30万円」なのですが、(c)は「(b)

のうち保険金などで補填される金額」であり、(b)の 10万円が上限となります。 

医療費控除は生計を一にしている家族分の医療費を合算して 

申告することができます。その際、保険金で補填される金額(c) 

を間違えてしまうと、医療費控除の額を大きく減らしてしまう 

ことにもなりかねません。ぜひ注意してくださいね。 

 

医療費控除で損しないための注意点！ 

2021年 

11月号 

かまくらＦＰ通信 
〜気軽に読めて役に立つ 

マネー情報をお届けします！〜 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

正解：２ 

 

なんと、男女ともに会社員が断トツ1位！ 

この結果、皆さんはどう思いますか？ 

 

 男の子 女の子 

1位 会社員 会社員 

2位 IT エンジニア 公務員 

3位 公務員 看護師 

 

 

火災保険が 2022年から値上げされる予定です。また、長期契約は 10年から 5年に短縮

されます。火災保険料の値上げ、そして、その対策について見ていきましょう。 

各保険会社が火災保険の金額を決める際には、損害保険料率算出機構が発表する「火災

保険参考純率」を参考にします。この参考純率が全国平均で 10.9％引き上げられます。こ

の影響により、火災保険料も同程度の値上げが予想されます。この値上げは、大規模な自

然災害が多発していること、築古の住宅が増加し損壊リスクが高まっていることなどが原

因です。 

不動産を保有する場合、火災保険は最優先されるべき保険です。今後値上がりする火災

保険への対策をまとめたので、参考にしてみてください。 

▶ 2021年内に中途更改し、旧保険料で 10年契約を結ぶ 

値上がりする前に現在の保険を中途更改し、10 年の長期契約を結ぶという方法がありま

す。地震保険付帯の火災保険を中途更改する場合は、過去の地震保険の値上げにより地震

保険が高くなっているケースもあります。火災保険と地震保険の合計額を確認し対応する

ようにしましょう。 

▶ 自己負担（免責）額を設定する 

免責金額を設定し数万円程度の損害は自己負担、保険では 

大きな損害のみをカバーするようにすれば、保険料を抑え 

ることができます。 

 

３年振りに長野県の蓼科高原に行ってきました。 

ビーナスラインを車で登って行くこと 1000ｍ。 

木々が紅く色づき始めていて、空気がとても澄ん

でいました。牛と馬が一緒に草を食んでいる高原

牧場の売店で売っている牛乳がとても美味しく、 

初日に飲んで、２日目は大好きなソフトクリーム

       を食べました。 

高原豚のトンカツ 

を食べた友人は、 

舌鼓を打っていま 

した。やはり旅は 

楽しいです(^^)♡♡ 

2022 年から、火災保険が値上げされます！ 

株式会社 慶 優  https://keiyu.jp 

神奈川県鎌倉市小町１－８－２１ 

お問い合わせは 0467-22-5200 まで！ 

E-mail  : hirota@keiyucorp.com 

 


